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Successo per la 21ª edizione del Festival della Mente: un evento che unisce cultura e 

comunità 

 

  
Benedetta Marietti Dir. FdM 

 

“Si sono spenti i riflettori sulla 21ª edizione del Festival della Mente, che ancora una volta ha 

registrato uno straordinario successo di pubblico. Durante l’evento, si sono svolti 59 incontri: 

36 per adulti (compresi 6 bis) e 23 per bambini e ragazzi tutti armonizzati sul tema della 

gratitudine, che ogni relatore ha declinato nella propria disciplina, approfondendone le 

implicazioni. A questi si sono aggiunti gli interventi artistici e di spettacolo della rassegna 

parallelaMente. Andrea Corradino, presidente della Fondazione Carispezia, ha sottolineato: 

“Oltre alla dimensione nazionale, il festival mantiene un forte legame con il territorio locale, 

grazie ai numerosi giovani volontari e alle iniziative extraFestival, come parallelaMente, lo 

spazio della Fondazione AUT AUT, Futuro Aperto e FurgoMytho.” 

 

Cristina Ponzanelli, sindaco di Sarzana, ha dichiarato: “Un’edizione bellissima si chiude, 

lasciandoci tutti arricchiti e con molto da leggere, approfondire e meditare. L’amore per la 

cultura unisce Sarzana e il pubblico sempre più numeroso del suo Festival per tutto l’anno. Già 

non vediamo l’ora di vivere la prossima edizione del Festival della Mente, per ritrovarci, 

insieme, a Sarzana.” 

 

La direttrice del Festival, Benedetta Marietti, ha aggiunto: “Anche la XXI edizione del Festival 

della Mente si è conclusa con successo. Nelle vie e nelle piazze di Sarzana si è respirata 

un’atmosfera festosa, ricca di stimoli culturali. I relatori ci hanno offerto le loro riflessioni sulla 

gratitudine, esplorando ambiti molto diversi fra loro. I volontari, tra cui molti studenti del 

territorio e universitari, si sono messi in gioco, ampliando le loro conoscenze, e il pubblico ha 

seguito il festival con grande calore e partecipazione. In questi tre giorni si è formata quella 

‘comunità di sentimenti’ di cui ha parlato lo scrittore Colum McCann, ospite di questa edizione 

del festival.” 
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Il Festival è stata un’esperienza unica, che si può comprendere appieno solo partecipandovi. 

Immergersi nelle strade di una città che diventa tutt’uno con la manifestazione, gustare i cibi e i 

dolci offerti dai numerosi ristoranti, acquistare libri nella libreria temporanea allestita nel palazzo 

comunale e scambiare due parole con i relatori durante le sessioni di firma delle copie sono solo 

alcune delle esperienze che hanno arricchito l’evento. 

 

 
Per chi non ha potuto partecipare al Festival o ha dovuto rinunciare a qualche evento di suo 

interesse, sarà possibile rivedere gli incontri online tra qualche giorno sul sito 

www.festivaldellamente.it e sul canale YouTube ufficiale del festival. Saranno disponibili anche 

tutti i podcast sulle piattaforme Spotify, Spreaker, Apple Podcast e Google Podcasts, dove si 

possono già ascoltare gli interventi delle edizioni precedenti, altrettanto interessanti. 

Secondo alcune indiscrezioni giornalistiche, il prossimo anno potrebbero esserci dei 

cambiamenti significativi, con l’estensione del Festival da tre a quattro giorni e l’inaugurazione e 

la lectio magistralis spostate al giovedì sera. Ogni formula di successo necessita sempre di 

piccoli aggiustamenti e innovazioni, ma non sembra che questo sia il cambiamento di cui il 

Festival ha più bisogno. Il problema principale è il cosiddetto overbooking, che, come ha 

sottolineato l’avv. Corradino, si verifica appena pochi minuti dopo l’apertura della prevendita. 

Molti potenziali visitatori, arrivando a Sarzana nei giorni del Festival, non riescono a partecipare 

a nessun evento. Aumentare la capienza delle sedi o, come è accaduto quest’anno con Barbero e 

altri relatori, replicare gli incontri nei giorni successivi potrebbe essere l’unica soluzione per 

attenuare questo disagio. Inoltre, durante queste tre giornate, il caldo è stato opprimente: restare 

sotto il tendone oltre le 12:00 o alle 15:00 è stato un sacrificio per migliaia di spettatori. Forse 

qualche ventilatore o dei raffrescatori evaporativi o nebulizzatori d’acqua potrebbero rendere più 

piacevole l’esperienza. 

 

 
FurgoMytho Matteo Nucci 
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